



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 30 de enero de 2024. #JuntosContraElTerrorismo #DefiendeTuBandera #10E #EINuevoEcuador

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El conflicto armado interno agrava el hacinamiento en las cárceles. Primicias

El promedio de plazas faltantes en el sistema carcelario en 2023 fue de 3.707 cupos, con un hacinamiento del 13,45%. Pero solo en tres semanas de 2024 se ha detenido a 4.488 personas, por el conflicto armado interno. [Ver más](#)



Asamblea resolvió la objeción al proyecto de ley de seguridad privada y remitirá al registro oficial. Asamblea Nacional

El Pleno de la Asamblea trató el informe no vinculante de la Comisión de Seguridad Integral, respecto de la objeción parcial del Ejecutivo al proyecto de Ley Orgánica de Vigilancia y Seguridad Privada, por el cual se pretende institucionalizar la política pública como medida necesaria para garantizar la vigilancia y seguridad oportuna, capacitada y respetuosa. [Ver más](#)



¿Cuál es el límite entre la actuación militar y la violación a los derechos humanos? Ecuavisa

Las denuncias de violaciones a los derechos humanos comienzan a escucharse desde algunas voces y colectivos a los 20 días de declarado el conflicto armado interno, a pesar de que las alertas se encendieron desde el primer minuto. [Ver más](#)



Seguridad: Así es cómo funcionará la cooperación con Estados Unidos. Primicias

Los resultados de las frecuentes visitas de altos funcionarios de Estados Unidos a Quito, durante el gobierno de Guillermo Lasso, empiezan a salir a flote. En mayo, septiembre y octubre de 2023, el expresidente logró cerrar tres acuerdos militares con Washington. [Ver más](#)



Muertes violentas bajan 41%, tras declaratoria de conflicto armado interno. Primicias

Entre el 10 y el 24 de enero de 2024, hubo 138 asesinatos, según las cifras oficiales. Es decir, un promedio diario de nueve casos. En el mismo período de 2023 hubo 234 asesinatos. Lo que significa que hubo una reducción del 41%. [Ver más](#)



Ecuador espera repatriar a alrededor de 3.000 presos extranjeros a sus países de origen. El Universo

En Ecuador existen alrededor de 3.000 personas privadas de la libertad (PPL) de nacionalidad extranjera, a quienes el Gobierno pretende repatriar a sus países de origen. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#), [Primicias](#), [El Diario](#)

Convenio internacional y COIP son los marcos legales para repatriación de reos extranjeros desde Ecuador. El Universo

El Gobierno y la Corte Nacional de Justicia (CNJ) analizan los mecanismos para la repatriación de presos extranjeros. Esto, después del Decreto Ejecutivo 139, suscrito el lunes 29 de enero, para que las sentencias sean ejecutadas en el país de origen o nacionalidad de la o del sentenciado. [Ver más](#)



Corte y SNAI trabajan en un instructivo para repatriar a presos extranjeros. Expreso

El presidente de la Corte Nacional de Justicia, Iván Saquicela, y el director del Servicio de Atención a Personas Privadas de la Libertad, Luis Zaldumbide, mantienen una reunión de trabajo alrededor del trámite para repatriar a los presos extranjeros que se encuentran cumpliendo sentencias en las cárceles ecuatorianas. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>Encuentran dos mil municiones tras allanamientos en la penitenciaría del Litoral. Expreso El hallazgo de estos objetos prohibidos en el centro de rehabilitación, ubicado en el kilómetro 17 de la vía a Daule, en el norte de Guayaquil, se dio en medio de la intervención de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional en todos los CPL del país, debido a la declaratoria de estado de conflicto armado interno. Ver más</p>	
<p>Perú: Fuerzas armadas asisten en 23 emergencias por lluvias en 8 regiones del país. Expreso Las Fuerzas Armadas de Perú y personal de Defensa Civil atienden 23 emergencias por lluvias torrenciales en ocho regiones del país, informó el ministro de Defensa, Jorge Chávez, en momentos que los pronósticos advierten de fuertes precipitaciones en la costa norte y la sierra. Ver más</p>	
<p>Embajada de Francia donó un bote y equipos de buceo a la Policía en apoyo a la lucha contra el crimen organizado. El Universo Para que sean usados por las unidades especiales de la Policía Nacional que luchan contra el crimen organizado y el narcotráfico, la Embajada de Francia donó este martes 30 de enero un bote y varios equipos de buceo. Ver más Notas referentes: El Telégrafo, Primicias, Expreso</p>	
<p>Ejército destruye un semisumergible que tenía 3,2 toneladas de cocaína. Primicias Las Fuerzas Armadas destruyeron este martes, 30 de enero de 2024, un semisumergible que hace 10 días fue interceptado en las costas de Esmeraldas cuando transportaba 3,2 toneladas de cocaína. Ver más Notas referentes: La Hora</p>	
<p>Los Choneros acabaron la fiesta en Vinces y masacraron a los invitados. Primicias La Policía ha identificado a cuatro sujetos, supuestos miembros de la banda criminal de Los Choneros, como los responsables de la masacre perpetrada contra cinco personas en una casa en Vinces, Los Ríos, la noche del 27 de enero. Ver más</p>	
<p>Militares desactivaron dos coches bomba abandonados en Quevedo. Primicias Las Fuerzas Armadas ejecutaron un operativo en el cantón Quevedo, Los Ríos, en el marco del estado de excepción y conflicto armado interno. Encontraron dos coches bomba que, se presume, iban a ser usados para cometer atentados. Ver más</p>	
<p>Fiscalía confirma ataque por grupo terrorista a su sede en Manta. El Telégrafo A través de un comunicado, la Fiscalía General del Estado se refirió al atentado registrado en las instalaciones de la institución en su sede en Manta. El Ministerio Público informó que, afortunadamente, este ataque perpetrado a mediodía de este lunes, 29 de enero de 2024, no dejó víctimas, únicamente daños materiales. Ver más</p>	
<p>Extinción de dominio: informe para primer debate de proyecto urgente se define en Comisión. El Telégrafo Este último proyecto tiene que ver con la extinción de dominio que busca mecanismos más rápidos para la monetización de los activos de origen ilícitos. El Ejecutivo plantea que este proyecto contribuirá con el financiamiento para la lucha en contra de las bandas criminales ahora catalogadas como terroristas. Ver más</p>	
<p>Policía libera a pareja que había sido secuestrada en Pascuales y por la que pedían \$ 100.000. El Universo Una pareja que había sido secuestrada en el sector de Pascuales fue liberada por miembros de la Policía Nacional. Por las dos personas, empresarios de transporte, los secuestradores pedían \$ 100.000. Ver más</p>	
<p>Recapturan a privado de libertad que se fugó de la cárcel de Riobamba. El Universo Un privado de libertad que se fugó de la cárcel de Riobamba fue recapturado en Quito la tarde de este martes, 30 de enero, por miembros de la Policía Nacional. Ver más Notas referentes: La Hora</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>La tercera más buscada de Ecuador fue detenida en Ambato. El Universo La tercera más buscada a escala nacional fue detenida en Ambato. La Policía Nacional informó a través de su cuenta X (antes Twitter) que con técnicas de investigación se logró identificar y localizar a Rebeca C. Ver más</p>	
<p>Fiscalía realizó allanamientos en Guayaquil y Samborondón por investigación de lavado de activos contra abogada. El Universo Tres allanamientos en inmuebles de Guayaquil y Samborondón realizó al Fiscalía, en coordinación con la Policía Nacional, la tarde del martes 30 de enero. Ver más</p>	
<p>Para evitar asaltos sellan los buses que salen de terminal terrestre de Guayaquil hasta Pascuales. El Universo Prácticamente a diario se reportaban asaltos en los buses intercantonales e interprovinciales que transitan por la autopista Narcisca de Jesús, sobre todo en la zona de Vergeles y Guayacanes. Ver más</p>	
<p>Este jueves 1 de febrero se inicia audiencia del caso María Belén Bernal en corte provincial. El Universo Este 1 de febrero se desarrollará, en la Corte Provincial de Pichincha, la audiencia de segunda instancia del caso de femicidio de María Belén Bernal. Germán Cáceres, quien fue sentenciado a 34 años y 8 meses de prisión como autor material de la muerte de su esposa, ha apelado la decisión de primera instancia. Ver más</p>	
<p>Protegido: Bomberos incentivan a mantener el apoyo por la seguridad. Primicias La solidaridad es una muestra de que todos empujan hacia un solo objetivo, la seguridad. El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, BCBG, mantiene abiertos 5 centros de acopio de productos para entregar a los militares. ¡Mira cómo puedes hacer tus donaciones! Ver más</p>	
<p>Caso Metástasis: Piden nuevo habeas corpus para Daniel Salcedo. Primicias La mañana de este 30 de enero, se tramitó un nuevo pedido de habeas corpus en favor de Daniel Salcedo, uno de los 39 procesados del Caso Metástasis y al momento bajo prisión preventiva. Ver más Notas referentes: Expreso</p>	
<p>Políticos, jueces, policías y sicarios se habrían beneficiado de las influencias de Norero. Primicias El caso Metástasis puso en evidencia la penetración del narcotráfico, a través de Leandro Norero y sus aliados, en la justicia ecuatoriana. A punta de sobornos, el capo consiguió múltiples fallos favorables, aunque irregulares. Ver más</p>	
<p>Explosivos fueron abandonados en una vivienda en Pujilí. Expreso El coronel Hugo Arroyo, comandante de Policía en Cotopaxi, explicó que en horas de la madrugada aproximadamente las 00:30 este martes 30 de enero, registraron una llamada de alerta al 911 donde ciudadanos solicitaban que se trasladen hasta las calles Pichincha y Luis Fernando Chávez en el cantón Pujilí. Denunciaban que una motocicleta que pasaba por el lugar había lanzado un objeto al interior de la vivienda y que posiblemente pudiera obtener o estar en su interior material explosivo. Ver más</p>	
<p>Uniformados encuentran dos carros con explosivos y armas. La República Uniformados encontraron en Quevedo, provincia de Los Ríos, dos autos con armas, explosivos y cilindros de gas, que iban a ser utilizados como «coches bomba». En su cuenta de «X» (antes Twitter), el Ejército afirmó que, gracias a inteligencia militar, registraron los dos vehículos que habían sido abandonados. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>Daniel Noboa insiste en que material ruso que enviarán a Estados Unidos es chatarra. Expreso El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, insistió este martes 30 de enero en que el material ruso que su país enviará a Estados Unidos es "chatarra" y puntualizó que no cortará relaciones con Rusia. Ver más Notas referentes: La República</p>	
<p>Cinco claves para entender el 'efecto Bukele' en Ecuador y América Latina. Primicias Cada vez que un hecho de violencia criminal sacude a algún país de América Latina, como los recientes atentados en Ecuador, salta una voz en las calles, o en las redes sociales: "¡Aquí lo que se necesita es un Nayib Bukele!", en referencia al presidente de El Salvador. Ver más</p>	
<p>Migración sigue en alza por peligrosa selva. El Universo También conocida como el Tapón del Darién, es un territorio que separa a Colombia de Panamá y lo toman arriesgados migrantes que buscan llegar irregularmente a Estados Unidos. El Observatorio de Migraciones, Migrantes y Movilidad Humana de Migración Colombia registró que la mayoría utiliza como punto de partida dos poblaciones, Necoclí y Turbo, desde donde salieron 445.380 migrantes. De ellos, 298.356 son venezolanos (66,99 %) y 49.079 ecuatorianos (11,02 %). Ver más</p>	
<p>EE.UU. ve posible acuerdo de liberación de rehenes en Gaza tras reunión en París. Expreso Estados Unidos ve posible un nuevo pacto para la liberación de los rehenes en Gaza tras la reunión celebrada en París entre los jefes de la inteligencia de Israel, EE.UU. y Egipto, así como el primer ministro de Catar, que media con Hamás. Ver más</p>	
<p>Corea del Norte vuelve a arrojar misiles al mar Amarillo. La República Corea del Norte lanzó hoy varios misiles de crucero al mar Amarillo (llamado mar del Oeste en las dos Coreas) en lo que supone el tercer ensayo de este tipo en la última semana, informó el Estado Mayor Conjunto (JCS) surcoreano. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas En la noche de este martes 30 de enero de 2024, Fuerzas Armadas encontraron nuevamente armas de corto y largo alcance, municiones, explosivos en los diferentes pabellones del Centro de Privación de Libertad Guayas. Noticia en desarrollo..... Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí En #Portoviejo, el #BloqueDeSeguridad, realizó un allanamiento dónde dos sujetos fueron aprehendidos con armas y municiones, en el lugar se decomisó: -1 subametralladora -1 pistola -85 municiones -1paquete de marihuana -1 funda con pasta base de cocaína. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas En el sector Portete de la ciudad de #Guayaquil, efectivos militares aprehendieron a dos sujetos uno de ellos menor de edad en su poder, se decomisó: 1 revólver y municiones. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ⚠️#Atención!! Fuerzas Armadas del Ecuador informamos a la ciudadanía sobre los horarios del toque de queda. Motivamos a ser disciplinados y a cumplir con los horarios de toque de queda impuestos. Infórmate más: https://ccffaa.mil.ec/.../2024/01/Semaforizacion.pdf #FFAAContigoec #FFAAECUADOR Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR Resultados de las operaciones del #BloqueDeSeguridad, del 09 al 30 de enero de 2024. Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador trabajan permanente por la seguridad del país. #FFAAContigo ec #UnaSolaEcuadorUnaSolaFuerza Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, realizando operaciones militares en el Cantón #Valencia, se aprehendió a un sujeto, que tenía en su poder: -1 arma tipo revólver. -1 arma tipo pistola. -2 carabinas artesanales. -22 municiones. -20 gramos de SCSF. #FFAAContigo ec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR, cumpliendo con la orden del escalón superior realizaron la destrucción y recolección de escombros del semisumegible que en días anteriores fue aprehendido con 3.2 toneladas de SCSF. Transparentado el accionar de las FF.AA en la #FronteraNorte. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas En el sector Puerto Grande de la Isla Puná, el #BloqueDeSeguridad allanó a varias viviendas, donde aprehendiendo a cuatro miembros de la organización terrorista Los Lobos y decomisaron: - 2 subametralladoras - 3 carabinas artesanales - 81 municiones - 93 dosis de SCSF Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR CPL #Cotopaxi con más resultados El trabajo profesional y leal de los soldados de las @FFAAECUADOR dentro del Centro de Privación de Libertad Cotopaxi, permitió decomisar: -1 arma de fuego. -2 alimentadoras 9mm. -312 municiones calibre 9mm. #FFAAContigo ec #FuerzaEcuador Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #EI Oro @FFAAECUADOR continuando con los registros en el interior del CPL N.º1 El Oro, se encontró las siguientes novedades: -05 terminales móviles. -varias conexiones clandestinas e improvisadas de conexión de luz. -varios documentos. #FFAAContigo #UnSoloEcuadorUnaSolaFuerza Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Urgente 🚨 #Quevedo Durante la revisión de dos vehículos abandonados se verificó en su interior que contenían material explosivos, además en el lugar se decomisó: -2 fusiles de largo alcance -1 pistola 9mm -municiones -tacos de dinamita -2 cilindros de GLP #FFAAContigo ec Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En cada rincón de nuestro país, hay un soldado ecuatoriano brindado seguridad. ☑ ec Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Controles militares en las unidades educativas de la ciudad de #Celica Personal militar se encuentra desplegado para garantizar la seguridad y llevar a cabo operaciones militares en sectores estratégicos y establecimientos educativos. Estas operaciones tienen como objetivo principal neutralizar a los grupos terroristas identificados y mantener el orden y la seguridad de la ciudadanía. #FFAAContigo #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Decomiso de artefactos prohibidos en el CPL #Loja En un nuevo registro al Centro de Privación de Libertad #Loja se pudo obtener los siguientes resultados: • 05 celulares • 01 tarjeta de memoria externa • 01 decodificador de internet • 15 cargadores de teléfono • 03 refrigeradores y varios electrodomésticos prohibidos • Centenares de herramientas Las operaciones militares se ejecutan permanentemente en estricto apego a los derechos humanos, para mantener el orden y control en los centros carcelarios y mejorar la calidad de vida de los PPLs. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Objetos prohibidos fueron encontrados en el CPL #Cotopaxi En un nuevo registro a los pabellones de máxima y mínima seguridad en el Centro de Privación de Libertad #Cotopaxi se obtuvo los siguientes resultados: •26 armas blancas •275 fundas de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización •01 reloj •01 explosivo tipo emulsión •20 cargador celular •20 audífonos •Dinero en efectivo •3 anillos •2 cadenas •42 celulares •2 fundas cigarrillo •1 Play Station (4 juegos) •1 televisor •2 botellas licor artesanal • 01 munición Las operaciones militares continuarán de manera permanente para eliminar el uso de objetos no permitidos dentro de este centro de privación de libertad en estricto respeto a los derechos humanos. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ciudadana con armas corto punzantes y SCSF fue aprehendida en #LosRíos En la ejecución de operaciones militares y allanamientos en el cantón #PuebloViejo se aprehendió a una ciudadana que poseía 325 gramos de SCSF, 10 sobres de SCSF y 17 armas blancas. Trabajamos con firmeza y contundencia, respetando los derechos humanos, para devolver la paz en #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Sujeto con armas de fuego fue aprehendido en #LosRíos En la ejecución de operaciones militares en el cantón #Valencia, se aprehendió a un sujeto que portaba 02 armas de fuego tipo pistola, 02 carabinas artesanales, 22 municiones y 20 gramos de SCSF. Trabajamos con firmeza y contundencia, respetando los derechos humanos, para recuperar la paz en el #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Requisa al pabellón de máxima seguridad del Centro de Privación de Libertad N.º1 #ElOro Se realizó una nueva requisa en el pabellón de máxima seguridad del Centro de Privación de Libertad N.º1 #ElOro encontrando 37 teléfonos celulares, 08 ventiladores y varios objetos prohibidos. Continuamos firmes con la convicción de velar por la paz en el #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Estamos siempre listos para cumplir la misión, ya que la preparación y vocación es la clave del éxito de los soldados ecuatorianos ☑️ ¡Somos Soldados! Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Un aprehendido con sustancias catalogadas sujetas a fiscalización en #Machala Durante la ejecución de operaciones militares, los soldados aprehendieron a un sujeto con sustancias catalogadas sujetas a fiscalización presuntamente marihuana y cocaína. Ratificamos nuestro compromiso por recuperar la paz en el #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Dos coches bomba fueron encontrados y desactivados en #Quevedo #Urgente. Por información de inteligencia militar realizamos el registro de dos vehículos abandonados en #Quevedo los mismos que contenían explosivos (tacos de dinamita) y dos tanques de gas licuado de petróleo, además de dos fusiles de largo alcance, una pistola y varias municiones. Los vehículos están reportados como robados y se presume que iban a ser utilizados como coches bomba en atentados en la ciudad. El despliegue militar es constante y durante las 24 horas en todo el territorio nacional para erradicar el terror y recuperar la paz en el #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo @FFAAECUADOR Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador 💣 DEMOLICIÓN DE SEMISUMERGIBLE 💣 #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR, cumpliendo con la orden del escalón superior realizó la destrucción y recolección de escombros del #semisumergible que fue aprehendido con 3.2 TONELADAS SSF de sustancias sujetas a fiscalización. #FFAAContigo Ver más</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>@FuerzaAereaEc En la parroquia José Luis Tamayo del cantón #Salinas, las Fuerzas Armadas del Ecuador realizaron la aprehensión a dos ciudadanos que circulaban en una motocicleta que se encuentra reportada como robada. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Galapagos Las @FFAAECUADOR realizan operaciones militares para garantizar la seguridad del país. Trabajamos con firmeza y contundencia enmarcados en el cumplimiento de los derechos humanos para restablecer la paz en el país. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p>	
<p>antena3ecuador Los niños 😊, lo más puro y sincero que existe. □ La Armada del Ecuador compartió en su cuenta de 'X' cómo un equipo de combate recibió un conmovedor dibujo en el sector de Huancavilca Sur en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>@inocarec El #Inocar comunica a la ciudadanía del continuo arribo de oleajes del Suroeste y Noroeste hacia las costas continental e insular del Ecuador. Se prevé un estado de mar Moderado. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial Es importante tu criterio sobre la calidad de nuestros servicios. Puedes ingresar en el siguiente link: https://forms.gle/MnesJ9BLsePGyr7h9 Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Ecuador cae dos puntos en el Índice de Percepción de Corrupción de Transparencia Internacional. El Universo En el 2023, Ecuador cayó dos puntos en un ranking de 180 países en impulsar políticas de lucha contra la corrupción, de acuerdo con el Índice de Percepción de Corrupción (IPC) de Transparencia Internacional. En detalle, el país obtuvo un puntaje de 34 y la posición 115 de los 180 países evaluados. Ver más Notas referentes: Primicias</p>	
<p>Plan de focalización entraría en el segundo trimestre del 2024, con banda de precios para gasolinas. El Universo El plan para focalizar los subsidios va tomando forma en el gobierno de Daniel Noboa. La idea sería que en el segundo trimestre del año, se pueda iniciar con la focalización especialmente para industrias, grandes empresas, y las gasolinas eco país y extra. Al diésel y al gas doméstico, no se los tocaría. Ver más</p>	
<p>Las lluvias volverán paulatinamente en los próximos días, prevé el Inamhi. El Universo Tras varios días con altos niveles de radiación, el Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inamhi) prevé que las lluvias volverán próximamente. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

<p>Daniel Noboa envía su primera terna para la elección del superintendente de Protección de Datos. El Universo</p> <p>Un abogado en experto en derecho corporativo y otras dos personas especializadas en protección de datos personales, integran la terna de candidatos para ocupar la Superintendencia de Protección de Datos, propuesta por el presidente de la República, Daniel Noboa Azín. Ver más</p>	
<p>Se reducirá un 20% del personal administrativo de la Asamblea Nacional. El Universo</p> <p>El presidente de la Asamblea Nacional, Henry Kronfle, anunció que reducirá un 20% del personal administrativo y aclaró que no se topará el cupo que tiene cada legislador, comisiones especializadas permanentes, dos comisiones ocasionales y los miembros del Consejo de Administración Legislativa (CAL), que necesitan de asesores y asistentes. Ver más</p>	
<p>Henry Kronfle se esforzará para que la Asamblea Nacional apruebe algo del proyecto urgente y abrir la posibilidad del veto al Ejecutivo. El Universo</p> <p>Ante la ratificación del Partido Social Cristiano (PSC) y del movimiento Revolución Ciudadana (RC), de no aprobar el incremento del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en la Asamblea Nacional, planteado por el gobierno para financiar el conflicto armado interno y otros gastos del Estado, surge el escenario de que el tributo entre en vigencia por el ministerio de la ley. Ver más</p>	
<p>Presidente Noboa dice que salarios públicos de enero se irán cancelando durante la primera semana de febrero. El Universo</p> <p>El presidente de la República, Daniel Noboa, reconoció que se registrarán atrasos en los pagos a servidores públicos. Esto en medio de una crisis de liquidez que vive el país, y en medio de una discusión por la aprobación de una ley tributaria urgente que busca incrementar 3 puntos al IVA, entre otras medidas, para poder financiar los gastos de la guerra interna y el déficit que llegaría a \$ 5.500 millones e incluso unos \$ 4.500 adicionales de atrasos heredados. Ver más</p>	
<p>Movimiento Construye examinado por no presentar informe económico de 2022. El Universo</p> <p>El movimiento político Construye lista 25 entrará en un periodo de examen en el Tribunal Contencioso Electoral (TCE) por no presentar su informe económico del ejercicio fiscal 2022. Ver más</p>	
<p>Decreto de Daniel Noboa confirma que Ecuador venderá diésel subsidiado a unidades de transporte extranjeras. El Universo</p> <p>Este 30 de enero, el presidente Daniel Noboa firmó el Decreto Ejecutivo 150 por el cual iguala el precio del diésel que se expende a transporte pesado internacional al mismo precio que el nacional Ver más</p>	
<p>‘Esto es racismo’: la respuesta de Diana Salazar ante publicación de Rafael Correa. El Universo</p> <p>La fiscal general del Estado, Diana Salazar, respondió a la publicación que había realizado horas antes el exmandatario Rafael Correa, quien fue sentenciado a ocho años de cárcel por cohecho por el caso Sobornos 2012-2016. Ver más</p>	
<p>Cancillería le solicita a Verónica Abad abstenerse de dar declaraciones a la prensa. Expreso</p> <p>Este martes 30 de enero de 2024, la Vicepresidencia de la República del Ecuador, emitió un comunicado dando a conocer que recibió un oficio del Ministerio de Relaciones Exteriores, donde se marcan pautas respecto a las declaraciones a medios de comunicación y acciones específicas vinculadas a acuerdos internacionales, por parte de la vicepresidenta Verónica Abad. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

OPINIÓN

<p>Iniciativa tributaria presidencial. Francisco Rosales Ramos. El Comercio</p> <p>La Asamblea aprobaría una ley inconstitucional si el incremento del IVA del 12 al 15 por ciento propuesto por el presidente de la república lo sustituye por otros impuestos. En efecto, el artículo 153 de la Constitución dispone que “Solo el presidente de la República podrá presentar proyectos de ley que creen, modifiquen o supriman impuestos...” Y la Corte Constitucional, CC, en su dictamen 1/23-OP/23 del 25 de enero de 2023, dejó claro que si la Asamblea aprueba otros impuestos, la ley será inconstitucional por falta de iniciativa presidencial.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Los David y Los Goliat. Juan Carlos Jácome Ruiz. El Comercio</p> <p>Desde el año pasado ya había cierta iliquidez en el mercado, producto de un crédito bancario muy selectivo y al estancamiento de una economía global que poco aportó al crecimiento de nuestras exportaciones. Este escenario se agudiza cuando, con la reciente reforma tributaria, se pone a las empresas más grandes del país a perseguir liquidez localmente con estos porcentajes de autoretenCIÓN.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Las guerras tienen muchos peligros. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo</p> <p>Sí, las guerras conllevan muchos peligros y hay que procurar evitarlos o, al menos, no ahondarlos, y, si es posible, corregir los errores. Me parece que el Gobierno del Ecuador todavía no ha valorado suficientemente la gravedad del reclamo formal que nos ha hecho Rusia al señalar que es un “acto poco amistoso” el de Ecuador de enviar armamento de fabricación rusa a Ucrania, que está en guerra con Rusia. Ver más</p>	
<p>Metamorfosis. Nelsa Cubero. El Universo</p> <p>No saldremos de la encrucijada que nos encontramos como país sin una profunda metamorfosis. Me produce una admiración extrema observar el proceso de la oruga que se convierte en mariposa. Hace pocos días me encontré con una de ellas, hermosa, verde, con sus manchas blancas, camuflada en una hoja del mismo color y no atinaba qué hacer. Sabía que se convertiría en una hermosa mariposa si la dejaba libre, pero también veía el destrozo que había ocasionado en la planta y le temía al escozor que produciría si me caía en alguna parte del cuerpo. Ver más</p>	
<p>La repatriación de presos debe seguir el debido proceso. La Hora</p> <p>El presidente Daniel Noboa anunció la repatriación de presos a sus países de origen. La medida es radical y al intentar aliviar ‘rápidamente’ algo del hacinamiento carcelario, podrá ser incluso popular. Ver más</p>	
<p>Dieta urgente para el Estado obeso. José Alvear. La Hora</p> <p>Que no se quede solo en buenas intenciones. Escuchamos hace pocos días que el Gobierno del presidente Daniel Noboa quiere reducir el Estado. La idea sería que unos 1.000 millones de dólares en personal con contrato no sean renovados. La intención es buena, pero de buenas intenciones está lleno el infierno. Así que aquí lo importante es ejecutar el recorte del Estado. Ver más</p>	
<p>Corrupción e impunidad, males endémicos. Alberto Molina Flores. La República</p> <p>“Endémico significa que una enfermedad siempre se presenta en una población, aunque también puede referirse a una alta prevalencia crónica de una enfermedad en una área o población. Una enfermedad que se hace habitual”. Ver más</p>	
<p>Civilización y barbarie. Hugo Darquea López. El Mercurio</p> <p>En la historia humana estos términos indican dos momentos opuestos en sí mismo, porque civilización significa armonía y progreso social por el imperio de la Ley, con normas jurídicas, costumbres y tradiciones inspiradas por la cultura de la paz y la creación positiva de la sociedad. Insisto, dentro de los principios básicos de vivir honestamente, dar a cada quien lo suyo y no causar daño.</p> <p>Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 31 de enero 2024

Pronto estaremos mejor ... David G. Samaniego Torres. El Mercurio

Rehusaba mencionarlo, pero gustoso comparto con ustedes este anhelo que se difunde: PRONTO ESTAREMOS MEJOR. Lo hago de buena gana. El beneficiado de aquello, el más cercano, soy yo: lo necesito, de urgencia porque muy a pesar de mis años anhelo seguir en esta tierra que nunca me trató mal [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Informativo Fuerza Aérea Ecuatoriana FAE 30-enero-2024

La Fuerza Aérea Ecuatoriana informa las actividades de seguridad que se realizan en diferentes puntos del Ecuador. [Ver más](#)



En qué consisten los tres acuerdos de asistencia militar entre Ecuador y Estados Unidos – Primicias 30-enero-2024

Estados Unidos y Ecuador han fortalecido sus relaciones militares, tras la declaratoria de conflicto armado interno ocurrida el 9 de enero de 2024, mediante decreto del presidente Daniel Noboa. Si bien el Presidente anunció que más de 38 países habían ofrecido su apoyo a Ecuador, la cooperación con Estados Unidos es la más importante hasta la fecha. Esa cooperación se ha plasmado en tres acuerdos bilaterales de cooperación militar, firmados por el expresidente Guillermo Lasso, aprobados por la Corte Constitucional y que solo esperan la ratificación de Noboa: - El Estatuto de las Fuerzas (SOFA). - El acuerdo de Operaciones Contra Actividades Marítimas Transnacionales Ilícitas. - El acuerdo de Asistencia de Interceptación Aérea. [Ver más](#)



Localizan conexiones clandestinas de combustible en Sucumbios. Mención FF.AA. **TC 30-enero-2024**



Operativos conjuntos de Fuerzas Armadas y Policía Nacional en calles de Manabí **TC 30-enero-2024**



Resultados de operativo militar en Quevedo **TC 30-enero-2024**



Declaraciones Mónica Palencia. Mención FF.AA. **TC 30-enero-2024**



El control carcelario contará con el apoyo permanente de las FF.AA. **Teleamazonas 30-enero-2024**



Militares detectan carro con 2 tanques de gas y explosivos. **Ecuavisa 30-ene-2024**

